

ALEGRÍA DE ANGEL

Gran regocijo causó en nuestro colega «El Pacífico» la noticia publicada en un periódico josefino, referente a que el partido duranista porteño presentaría al Lic. don Alberto Echandi como candidato en las próximas elecciones de diputados.

¡Se acabó el pachismo!—grita regocijado «El Pacífico», sin tener en cuenta que el alegrón de angel le duraría lo que dura el término de la distancia: mientras la fausta nueva llega a oídos del agraciado.

La noticia de la candidatura del licenciado Echandi, enviada desde aquí y publicada en el colega josefino, nada de raro tendría q' hubiere sido cortada y adobada en la redacción de «El Pacífico» con el fin de dar al público un bromazo de inocentes. A esto y a otras cosas más nos tiene acostumbrados el órgano impreso del pacto.

La nueva candidatura la desmiente antier «La Información». Es natural. Ni el duranismo porteño ni el licenciado Echandi han pensado en ella.

El pachismo ni se acabó ni lleva trazas de acabarse. La candidatura de don Francisco de Paula Amador es lo que pudiéramos llamar un «caso» provincial, por estar apoyada por la mayoría de la gente sana de la provincia, sin distinción de matices políticos.

Los del pacto, abrumados por el peso de la cruz que se echaron a cuestras, ya no dan palos de ciego: tienen cosas de niños. El terror que les inspira la convicción de que en el próximo año de 1916 no llegarán a la Municipalidad, los devuelve a la infancia. En ese tira y encoje, en ese tejer y destejer a que viven entregados, forman corresponsales de su seno y a su antojo para el envío de noticias del fuste de la que comentamos, a la prensa josefina.

Aun hay algo causa de angélico candor en los infantes de «El Pacífico». «La Prensa Libre» dice: «Nos informa nuestro corresponsal en Puntarenas», y el colega local comienza diciendo por su cuenta: «La Prensa Libre que fué órgano del partido Unión Nacional», y termina: «¿Qué partido postula la candidatura del señor Amador? No es el duranismo, desde luego que un órgano oficial de ese partido—La Prensa Libre—lanza la candidatura».

¿En qué quedamos, colega amigo? ¿El periódico josefino fué o es órgano del Partido Unión Nacional? No ser y ser al mismo tiempo se compaginan muy mal y delatan peregrino discurrir.

El periódico que menciona fué órgano oficial del duranismo durante la campaña presidencial; terminada volvió a su antiguo carácter de diario informativo, sin compromisos con ningún partido.

Bajo otro aspecto. Suponiendo que La Prensa Libre fuera actualmente órgano del duranismo, la noticia de un corresponsal nunca puede ser oficial cuando se trata de asuntos que sólo pueden ser resueltos por la directiva.

Así, pues, queda reducido todo a una de las muchas inocentes noticias que con frecuencia nos da el órgano impreso del pacto, remitida por el buen deseo de un corresponsal de su propio seno.

Ni más ni menos.

Entre nosotros

Procedente de Puriscal se halla en esta ciudad nuestro estimado amigo don Manuel A. Padilla en unión de su distinguida esposa doña Elena Trejos y su hijito Carlos.

Nos es grato saludarlos.

Misa de novenario

En la mañana de ayer, sábado, se celebró en la iglesia parroquial de esta ciudad una misa solemne por el descanso de el alma del que fué nuestro amigo Alberto Arias. Presentamos de nuevo nuestra condolencia a su familia.

El Ldo. Coto F.

Antier y en el automóvil de la empresa del Ferrocarril al Pacífico partió para San José el licenciado don Ricardo Coto Fernández, gobernador de esta provincia, enfermo de algún cuidado.

Varias son las versiones que corren acerca de la enfermedad y estado del señor Coto Fernández, de las cuales no queremos hacernos eco porque nos parecen desvergonzadas de todo fundamento.

Esperamos su restablecimiento y que vuelva pronto al desempeño de su puesto.

El Doctor

don José López Godínez

A la edad de 85 años, ha bajado al sepulcro víctima de la apendicitis, el decano de los médicos de esta República, el apreciable Dr. don José López Godínez, nativo de Murcia en España y padre de nuestros particulares amigos los Dres. don Alberto López Cantillo y don José. El extinto fué un elemento social de gran valer por su cultura exquisita y por la caridad que guardó siempre en su corazón en el ejercicio humanitario de su profesión.

El anciano Dr. era médico del Pueblo de San Antonio de Belén y de allí fué llevado a operar a San José donde por desgracia, debido a su edad avanzada, no pudo resistir la operación a que fué sometido por los reputados Dres. Carlos Durán, Mariano Rodríguez y Sergio Fallas, muriendo después.

El Sr. don Teodoro Roiz, conuño del Dr. López Cantillo, acompañó a éste en su viaje a San José.

Esta hoja, por la amistad que la liga con la familia del recién fallecido, siente hondamente la desaparición de entre los vivos del viejo tronco de la misma y sinceramente presenta sus muestras de condolencia a sus distinguidos amigos López Cantillo, deseándoles resignación cristiana por el rudo golpe que les agobia.

Correos

De Golfo Dulce nos escribe nuestro agente manifestándonos que allí no llega a manos de los suscriptores «El Puntarenense».

Los paquetes son enviados con puntualidad a aquel lugar, por cuyo motivo pedimos a quien corresponda remedie la irregularidad.

El muelle

Han comenzado ya los trabajos de reparación en el muelle, cuyo estado ruinoso amenazaba con una catástrofe, bajo la dirección del competente ingeniero señor Gregg.

Dentro de unos días llegará una máquina con la cual se procederá a enterrar las columnas que le sirven de soporte, revisiéndoles después de cemento armado para que ofrezcan la resistencia necesaria.

El trabajo será largo, pues como todos saben las cuatro partes de las columnas de hierro han sido rotas por la acción de las aguas.

COMENTANDO

«No te acerques tanto, no seas atroz, que puedes cortarme algo con la hoz».

Y llegó lo inevitable. Uno de los más «conectados» funcionarios puntarenenses, con firma en la ciudad de Esparta, proclama la excelcitud del señor de Figueroa y Candanedo, en sentido capítulo bíblico, echando mano de todos los adjetivos contenidos en el diccionario.

El mar de Tiberiades no se escapa a la razón del conectado panegirista, que por algún conducto debía escapar el impetuoso torrente de erudición.

Don Clodomiro, como Cristo, pasea también sobre las azuladas ondas de gelatinoso mar, circundada la frente de la indispensable corona, tejida con manos de lirios, jacintos y peonías.

Si al cortés hidalgo no le estremeció la piel el bíblico capítulo, prueba es segura de que pertenece al número de los bienaventurados.

Y en estas y otras bienandanzas,

«Los maliciosos viéndolos ir agarraditos, suelen decir: ¿a dónde, diablos, irán los dos juntos por esos trigos de Dios?»

Don Clodo, según el buen pensar del comentarista, deja tras sí la estela dulce y luminosa de los astros en acción... de gracias, al ver el mundo político abandonar su posición oficial, seguido del rasgo más luminoso conocido en los espacios estelares, para presentarse en el campo de la lucha vestido de punta en blanco, como el Caballero de los Espejos Biselados,

«No me aprietes tanto que no soy de hierro, echa las campanas si quieres a vuelo».

Sin intrigas, bajo la bóveda azul de la pureza (Adios, alho!) envuelto en niveo manto trasládase el señor de Figueroa y Candanedo a la ciudad de Esparta y allí, navegando en apacibles y argentadas (Falleció la luna) aguas, montará el troyano bridón, laborando desde abajo en la amplia y purpurina palestra.

La posición oficial no fué para él un filón. Don Clodomiro, en este caso, no hiló el copo como las benéficas hadas de los cuentos del Rhin.

Ayer, su labor entorpecida apenas daba muestras de vida; mas hoy, vuelta al espíritu la clásica diligencia, marcha hacia la meta de sus aspiraciones, al frente de las aguerridas legiones romanas, precedidas del Cuerno de la Abundancia.

¡Ay del vencido!!

En aromática y multicolora sábana de flores se ve un portal es-carlata, símbolo y albergue del

señor de Figueroa y Candanedo, y al soplar el céfiro muévense las hojas convertidas en azules y argentinas campanillas.

«Tu pluma, sacerdotisa, vale un mundo, vale dos, y si la mueve tu risa vale cuanto se divisa entre los hombres y Dios»

Continuar glosando el bíblico capítulo del panegirista de don Clodomiro sería adquirir pensión en el manicomio.

¡No es posible de ir mayor número de disparates en menos líneas!

Sólo le faltó encabezar el capítulo con aquella parte de la carta de don Juan,

«Luz de donde el sol la toma, hermosísima paloma privada de libertad, si os dignáis por estas líneas pasar vuestros lindos ojos no las miréis con enojos sin concluir. Acabad».

Los terrenos de Chomes

Los del pacto propalaron la especie de que el diputado Amador pretendía arrebatárselos a los cultivadores de la legua Municipal sus posesiones, arrojándolos de allí. Bien les quedó descubierto el juego, con el proyecto de ley que presentó el aludido y que aprobó el Congreso, apesar de los esfuerzos del diputado Grillo en contrario.

Ahora se dice que anda en la capital el señor Candanedo viendo si liga el veto a la ley, aduciendo la teoría sentada por el primer mandatario en su Mensaje de 1° de Mayo.

Ya lo saben, pues, los vecinos de Chomes, Sarmiento y Guacimal. Si la emisión de la ley se demora, échele la culpa a Candanedo, con mejor razón de la que le achacaban los del pacto, de mala fé, al diputado Amador.

Derroche municipal

Dijo el periódico de don Clodomiro que en la visita Municipal última a Chomes, con el fin de recibir el muelle, iban a hacerse festejos por cuenta de los fondos comunales, y ahora, *mutatis mutandi* repite lo mismo. ¡Oh poder de la fantasía!

El derroche municipal, entonces como ahora, consiste en no gastar ni un céntimo de los fondos comunales.

Viremos si se realizan los sueños del señor Grillo de llegar a la Presidencia Municipal, legada una ocasión semejante, hará las visitas con la misma economía.

PARIS Y LA GUERRA

EL PAPA NO MARCHA

Madame Larrible es el tipo de la burguesa por esencia, presencia y potencia; toda una mujer "de su casa," con "bas de laine" para sus propios ahorros, esposa y madre cabales, patriota hasta los tuétanos, católica, apostólica y romana, que antes la empalan que dejar de ir a misa los domingos y fiestas de guardar; que confiesa y comulga cuando corresponde, se come los santos si a mano viene y se explaya y se rezuma toda de gozo cuando una de sus hijas, de blanco vestida y con golpes de azahares en las nacientes palomas de los senos, hace la primera comunión. Añádase a estas cualidades el gran sentido burgués, positivo, que consiste en posponer toda clase de cosas—ideas, creencias, etc.—a la propia comodidad y al propio interés personal.

Así, madame Larrible, a pesar de su catolicismo a macha martillo, no está contenta con el Papa, porque no le considera suficientemente "antiboche." Criatura de Francia, encarnación del sentimiento de este país, madame Larrible, que, con el corazón lleno de odio justificado, pensaba a veces en el desquite del año 70 y en la reconquista de las provincias perdidas, ahora, con el corazón sangrando por las nuevas heridas que el invasor ha hecho en tierra francesa, con un rencor, tan implacable como legítimo, que se le sube en oleadas a la mente, cogándole el discurso, ha llegado a figurarse que todo el mundo tiene el deber de "marchar," como ella dice, porque quien no está con Francia en todo está contra Francia, por lo que hay que compartir, no ya los sentimientos de noble represalia que mantiene en su pecho madame Larrible, sino hasta las injusticias, exacerbación y estados pasionales de tan excelente matrona. Antes de ahora, cuando el Papa compuso su oración por todos para rezarla en Semana Santa, madame Larrible, si no se atrevió a llamarlo "boche", puso de manifiesto su descontento.

—"Il me dégoûte!"—decía, clavándose un agujón de 27 centímetros en el lado del sombrero: "Il me dégoûte!"

—Pero... ¿qué quería usted que hiciese el Papa como representante de Dios?—me permitió observarle—. Para el Papa los "boches", los patagones y todos los nacidos son iguales, y a todos mide con el mismo rasero.

—Pero nuestra causa es la verdadera, la justa, porque es

la de la libertad, del progreso, de la civilización, de la redención de los pequeños pueblos!

—Sin duda, señora; pero aparte de que los malditos "boches" dicen lo mismo de su causa, un Papa no puede hacer tales distingos ni metarse en tales libros de caballería, amén de que fallar de plano en el período álgido de una guerra es muy expuesto. Ya hizo bastante el Papa con autorizar a los prelados franceses a ingerir en la oración por todos un voto por la victoria de Francia en razón de la justicia de su causa. ¿Y no está usted contenta todavía?

—No. "Il me dégoûte!" Vea usted la intervú que ha tenido con *La Liberté*. Fijase en que no condena en absoluto, como era su deber, el bombardeo de Reims, ni el incendio de Lovaina; que niega la prisión del cardenal Mercier y las violaciones—¡le parece a usted!—de hermanitas belgas.

—¡Señora, por los clavos de Cristo!....

—Pero ¿no ha visto usted lo que dice del «Lusitania»? (Leyendo *La Liberté*):

«No sé de crimen más espantoso. Me desgarró el corazón. Pero. ¿cree usted que el bloqueo que condena a morir de hambre a millones de seres inocentes se inspira también en sentimientos humanos?»

—Eso—añadió—es lo mismo que alegó usted a raíz de la catástrofe del "Lusitania". Todo el que no apruebe cuanto hacen los aliados y que no condene cuanto hacen los alemanes es un "sale poche". El Papa ahora no es Benito, sino yo, yo. ¡Yo soy el dogma! ¡Yo soy todo! Como a la Iglesia, hay que someterse a mí sin discutir; y el que quiera meterse en dibujos, se le pone en el "Índice" y se le excomulga.

Bufaba. Echaba shispas por los ojos y baba por la boca. Y al querer nuevamente clavarse el agujón en el sombrero, se traspasó una oreja.

Con respeto la vi salir, como quien ve salir un enfermo, y maldije una vez más la guerra, perturbadora de inteligencias y de conciencias, corruptora del gran sentimiento de la justicia en los pueblos más civilizados y del sentido moral, al extremo de no comprenderse que un Papa no es un señor como usted, ni como yo, y que por el hecho de representar a Dios en la Tierra ningún buen católico puede exigirle que marche.

LUIS B. NAFOUX

Permanente

El corresponsal de *El Diario de la Tarde* en este puerto arremete contra el diputado y presidente municipal, señor Amador, olvidando de seguro el juicio que hace muy poco tiempo le mereciera la personalidad que hoy fustiga. He aquí ese juicio.

ENAMORADOS DE EL

No otra cosa parece que estén los puntarenenses de su presidente municipal; así me decía un mi amigo, al ver en uno de los números de "El Correo de la Costa" el retrato de Pacho.

Si, amigo; no sé si el agradecimiento se llamará amor y si llegará a enamorarse uno al fin con buena intención, (por supuesto) de aquella persona, de la cual no se reciben más que beneficios.

Pésele a los que han pasado por ese puesto sin dejar estela que marque su paso, y lo que es peor sin dejar rentas que aseguren una entrada fija, el amigo Pacho, como cariñosamente le llamamos los que le queremos, no es una estela lo que dejará a su paso por la Municipalidad de Puntarenas, es un hermoso camino por el que, ojalá sigan los que tras él vayan, fijándose en las obras realizadas por este hombre de buena voluntad y de grandes energías que para que nada le falte, para merecer el título de benefactor, ha sido criticado, calumniado y casi enjuiciado por sus empeños en hacer grande y próspera a la localidad que le fió su porvenir por un tiempo.

Así es la humanidad; pero lo hecho, hecho está y lo demás son pajaritos de papel.

San José, 6 de Enero de 1915.

Paco Rojo

Sección Comercial

PRECIOS DE ARTÍCULOS

En Puntarenas

28 de Agosto de 1915

Frijoles negros, quintal... &	10 50
Arroz Siam, 1ª, en sacos de quintal	14 00
Id. en petaca	13 50
Arroz criollo	12 00
Papas, quintal	3 50
Manteca "Escudo," quintal	40 00
Manteca criolla, lata	17 00
" Swift "La Primera"	36 00
Aceite de comer "Diana"	30 00
Cueros de res, quintal	60 00
Pieles de venado, quintal	65 00
Queso seco, quintal	28 25
Id. fresco	25 00
Tabaco del General, quintal, 1ª	90 00
Id. id. 2ª	75 00
Maíz viejo, fanega	24 25
" nuevo "	20 00
Cañón, Palma	15 00
Id. Stella	17 00
Sal, los 50 kilos	4 50
Harina Dayton, quintal	16 00
Id. Flecha	15 25
Id. Estrella	16 00
Jabón San José	5 25
Azúcar 1ª, quintal	12 00
Café 1ª, quintal	32 00
Id. 2ª, id	29 00
Id. 3ª, id	25 00
Cebollas del país, quintal	40 00
Cebollas extranjeras, quintal	38 00
Dulce, qq.	7 50
Caray buena clase, libra idem regular	8 00
.....	5 00
Cacao molido	55 00
Id. en grano	35 00
Gasolina, caja	11 00
Caray	40 00
Jabón "Roiz"	5 75
" " 80 barras	11 00
" " 55 "	13 50
Velas	10 00

Apollinaris Santa Ana

Agua Mineral Natural de la fuente de

SANTA ANA

NADA MAS EXQUISITO NI DE MEJOR GUSTO
KOLAS Y LIMONADAS ELABORADAS CON AGUA
MINERAL DE SANTA ANA

Agente **LUIS CASALVOLONE**, Puntarenas.

Randolfo Thomas G.

Se hace cargo de cobros de cuentas, alquileres de casas, Agencias de Revistas, Periódicos, distribución de tarjetas de toda especie, anuncios y toda clase de comisión de urgente desempeño; siendo su lema: honradez y actividad.

Oficina: casa de habitación, calle de Piedra; Correo 127.

Sección especial para el Guanacaste

ANTONIO ESNA

Ofrece en su establecimiento comercial, un variado y fresco surtido de mercaderías, que acaba de recibir.

Liberia, 9 de julio de 1915.

En el acreditado establecimiento de abarrotes y géneros de **Miguel Beirute**

encontrará los precios más bajos de la plaza.

Liberia, 9 de julio de 1915

ADOLFO ESTRADA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y a precios de situación un surtido completo de mercaderías generales, que por su calidad tendrán el aprecio del público

Liberia, 9 de julio de 1915

LA PRIMAVERA

En este establecimiento, único en su clase siempre encontrarán un completo surtido en géneros, abarrotes, licores y artículos de novedad, de las mejores marcas Europeas y Americanas. Renovación constante de sus existencias y a precios sumamente módicos.

PABLO VILLABREAL C.

Belén—Guanacaste.

El público de San no puede olvidar que

Lorenzo Sing

vende en su establecimiento de abarrotes tienda y taquilla a los precios más bajos de la plaza.

Napoleón Sanchun

Acaba de recibir un variado surtido de mercaderías las que ofrece al público a precios de situación

Nicoya, 9 de julio de 1915

¿Por qué será que en Filadelfia no se ha sentido al plaga del chapulín?—Porque él encuentra toda clase de mercaderías en el acreditado establecimiento comercial de

Alejandro Luz

a precios sumamente bajos

Andres Peña

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías que recibió en estos días las que vende de acuerdo con la situación

Bagaces, 9 de julio de 1915

VICTOR LI

Almacén de abarrotes, géneros, vinatería y taquilla todo a los precios más bajos de la plaza; artículos de fantasía para caballeros e infinidad de artículos de sedería fina

Cañas, 9 de julio de 1915

¡Bueno! ¡Bonito! ¡Barato!

LA REINA

Situada en el Mercado

¡UNICA TIENDA QUE VENDE BARATO!

ACABAN DE LLEGAR DE LOS ESTADOS UNIDOS toda clase de géneros para mujeres, hombres y niños.

Pantalones, driles, casmires, bordados, poplines, encajes, etc.

¡ TODOS A VISITAR ESTA TIENDA POR SER LA UNICA QUE VENDE MAS BARATO!

LOS DOS ALPINOS

Las tropas escogidas.—Frente a frente.—De Galitzia al monte Negro.—El primer encuentro.—La derrota austriaca.—Hacia Gorizia.—El duelo intermitente.—Las llanuras inundadas.

Impresiones de un corresponsal

Después del mal resultado de la infantería austriaca y húngara ante el arroyo de los alpinos italianos, Austria ha lanzado contra los soldados de Italia la flor de sus tropas de montaña, quitándolas de Galitzia; son las tropas que durante el pasado invierno resistieron el ímpetu de los rusos en el ataque de los Cárpatos; son los famosos "jaeger", los cazadores tiroleses; los soldados por los cuales Francisco José demostró siempre una especial predilección; son tropas que se distinguieron siempre en Austria por su fidelidad y disciplina. En estos últimos años, habiéndose esparcido la fama de los alpinos italianos, los austriacos llaman a sus "jaeger" alpinos también. Son tropas de primer orden, adiestradas especialmente para montaña, donde fueron reclutadas, y su armamento y su constitución se asimilaba al de los alpinos italianos. Los cazadores tiroleses los conocen muy bien los alpinos italianos. Con gran frecuencia pelotones de los dos cuerpos que ahora se encuentran frente a frente se avistaban durante sus arriesgados ejercicios.

Pero el primer encuentro entre las tropas alpinas de los dos Estados no ha sido afortunado para los austriacos. Los cazadores tiroleses no tienen la elasticidad, los recursos individuales, el temple moral de los alpinos italianos. Los cazadores tiroleses sabrán hacerse matar hasta el último; pero no conciben un arroyo como el que ha sido descrito hace unos días para gloria de los alpinos en el monte Negro.

En la guerra, especialmente de montaña, la fidelidad y el sacrificio son un tesoro; pero esas cualidades, aisladas, no conducen a la victoria; es necesario que el soldado supla, de propia iniciativa, las muchas dificultades imprevistas que se presentan a cada momento, y esta es la virtud mayor del al-

pino italiano, que obedece las órdenes, completándolas y adaptándolas según el propio espíritu, que, por maravillosa intuición de hombre de la montaña, es casi siempre justa. Por eso en el boletín oficial de hoy Cadorna habla del encuentro que un batallón de alpinos italianos ha tenido por primera vez con los alpinos austriacos, y siendo éstos en fuerzas superiores los italianos les han atacado, rechazado y, en parte, capturado.

El hecho de que los austriacos hayan echado mano de sus tropas escogidas para enviarlas sobre Monte Negro confirma cada vez la importancia estratégica de la posición y engrandece la victoria de los italianos.

En las colinas de Plava los ataques nocturnos se repiten a diario; los austriacos usan las granadas de mano utilizadas en Flandes.

En el Isonzo, delante de los atrincheramientos formidables de Gorizia, los italianos consolidan sus posiciones; el que quiere decir, ciertamente, que prosiguen las obras de aproximación-atrincheramientos, contraminas; emplazamiento de artillería gruesa, etc.—, cooperando así al bombardeo intenso que debe dismantelar las fortificaciones austriacas y abrir el camino a la infantería. El arma a la que ahora se ha fiado la preparación contraofensiva es la de ingenieros, especialmente los minadores-zapadores, a los cuales hay que añadir los pontoneros para el paso del Isonzo.

Entre las cimas ocupadas por los italianos en las otras partes de la frontera y los numerosos y modernos fuertes austriacos el duelo de artillería es intermitente.

El terreno llano que se extiende bajo los últimos declives del Carso, a lo largo de la carretera de Gradisca a Monfalcone, está inundado aún, habiendo sido obstruido el canal que parte de Sagrado (dos kilómetros bajo Gradisca) para desembocar en el mar, junto al astillero naval de Monfalcone. Se recordará que el curso de las aguas fué abierto a cañonazos al día siguiente de la toma de Gradisca.

Gran Panadería

La Estrella

Pan francés, galletas, queques, rosquillas dulces y blancas. Aseo en la elaboración.

Atendida por su propietario don Fortino Zeledón.

50 varas al Sur del Muellecito.

Se toma el pelo

Por qué prefiere la juventud porteña la barbería de Anselmo Pérez?

La razón es obvia y no admite contestación; en ella el amigo Pérez, no el de la Marcha de Cádiz, atiende con exquisito gusto al cliente y maneja las tijeras con primor; mozo que allí visita a renglón seguido encuentra novia, pues este moderno Figaro le toma o corta el pelo a todo el que se le arrima.

Ya losaben los verdes que querran remozarse!

SE VENDE

El bongo conocido por el nombre de CARLOS MANUEL, propiedad de doña Delia de Acuña.

Se dará por la mitad de su valor.

Al público

Una persona competente, formal, y con buenas recomendaciones, ofrece sus servicios en el ramo de panadería como hornero u oficial.

Pida informes al Administrador



Para vestir mal en LA SASTERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la imperfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

JUAN R. VIQUEZ SEGREDA

Abogacía-Notariado

Atiende con actividad y honradez toda clase de asuntos civiles y criminales que se le encomienden. Da preferencia a estos últimos y defiende gratis a los pobres.

SE VENDEN

Dos máquinas de coser "Singer", en buen estado y muy baratas. La una cuenta con seis gavetas, la otra con cuatro.

En la administración de "El Puntarenense" informarán.

Wing Yuen y Ca.

TAQUILLA, VINATERÍA PULPERÍA Y VILLAR

Artículos renovados constantemente. Ventas al por mayor y menor. — Precios los más bajos de plaza.

CALLE DEL COMERCIO. Al lado Oeste del Mercado.

Agencias y Comisiones

Embarques y desembarques

Despacho de mercaderías
Traspaso de fondos

Nos hacemos cargo de la compra y venta de toda clase de productos del país y extranjeros y aceptamos agencias en todos los ramos comerciales

OFICINA: Frente al Parque Victoria.—Apartado número 110.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: "LAS"

PUNTARENAS — COSTA RICA, C. A.

Luis Antonio Soto y Cia.

SE ALQUILA

Una pieza del Mercado, calle del Comercio
En esta Administración informarán.

Una parte del comercio del cantón de Abangarez.

BARBERIA "LA ASEPTICA"

de
Juan Chávez Ugarte

Ya sabe el público de las Juntas y pueblos circunvecinos que el acreditado establecimiento comercial de

NICANOR VAZQUEZ

vende las mercaderías a los precios más bajos de la plaza. Cuenta con dos billares bien montados para que el público se distraiga en las noches.

La Competencia

Gran carnicería de Gilberto Martínez, única en su género que puede satisfacer el gusto de los junteños, porque destaza el afamado ganado de la bajura y vende a precios de situación.

¿Cuál es el establecimiento más visitado en Abangarez

Indudablemente que es el de SALOMON CHAJUD, porque cuenta con todo lo necesario para atender su numerosa clientela en los ramos de Restaurant y Panadería. Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad.—Dormitorios ventilados e higiénicos.

DEPOSITO de la famosa Pomada "Salomón" que cura el reumatismo y pto. celase de úlcera, por difíciles que sean.

HAL MEKBEL

Tienda y Pulpería bien surtida, a precios sumamente bajos.

NO DEBEN olvidar los vecinos de Abangarez que José M^a González Z. es el único en este lugar que se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

MANUEL CEBA

En su tramo comercial instalado en el corredor de su casa de habitación, vende los artículos de primera necesidad y consumo público.

Francisco Apuy

Tienda y Pulpería. Sus precios son sumamente módicos.

Ricardo Chan

Pulpería y tienda, Artículos de fantasía y surtido completo de calzado.

Vicente Bonilla

Tienda, Pulpería y Hotel. Único que cuenta con todo lo más necesario para atender a sus parroquianos. Carnicería de res y cerdo.

Nicolás Camacho

En su establecimiento vende a precios reducidos los artículos del país y extranjeros.

LA CONSTANCIA

DOMIAN Y RODRIGUEZ

En el Mercado

Especialidad en mantequilla y queso de primera calidad.

Verduras frescas todos los días. Papas de Cartago.
Compra y venta al por mayor menor.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

LA EUREKA

Cantina y Refresquería—La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES
DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas, etc.

Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son servidos con esmero por el administrador, F. MAGRI.

Suscripción voluntaria para la nueva Casa Cural

Suma anterior	4,424 50
Municipalidad	1,200 00
Teodoro Roiz	25.00
Angélica Guardia v. de Lizano	20 00
Gonzalo Lizano	15.00
Celestino Marín	10 00
Emilia v. de Santos	10.00
María Jesús Hio	10 00
Alejandro Enriquez	5 00
Próspero Guardia	5 00
Afonso Calderón	5 00
Clemente Galagarza	5.00
Manuel Madriz	5.00
Arturo Araya	5.00
Gabriel Sáenz	5.00
Ernesto Guevara	5 00
Federico Muñoz B.	5 00
Lupita de Cabezas	5.00
Atilia v. de Espinach	2.00
Juan Rafael Guevara	2 00
Marcos A. Guido	3.00
Toribia Ramírez	2.00
Brixila Ramírez	1.00
Total	5.784.50

Queda abierta la suscripción para las personas que estimen en algo el buen nombre de nuestro puerto. Los pagos se harán por mensualidades conforme vaya adelantando el trabajo, el que pronto principiará. El señor Cura Presb. Carmona se encarga de apuntar las suscripciones y el pago se hará ante el tesorero de la Junta de Edificación del Templo, don Rafael Moya, el que entregará un recibo por cada cantidad de dinero que reciba.

La enfermedad atajada

Hablamos ayer con el estimable y diligente doctor don Federico Zumbado acerca del estado de salubridad.

Nos manifestó que la disentería ha sido dominada satisfactoriamente, no habiendo ocurrido ninguna defunción a causa de dicha enfermedad en la semana pasada.

Respecto a los rumores que corrieron acerca de la enfermedad del señor gobernador, nos dijo que el licenciado Coto Fernández padece de paludismo y por fortuna cuando partió para San José había desaparecido la fiebre.

Es cuanto podemos informar a nuestros abonados en asunto que tanto preocupa la atención pública.

De nuevo damos las gracias al amable doctor Zumbado por tan halagüeñas noticias.

Trabajos de zapa

Persona abonada nos comunica que un empleado público de esta ciudad, que antier se encontraba en San José, estuvo en la redacción de *El Diario de la Tarde* donde escribió o dió los datos referentes a que la reunión republicana del martes en la cual se acordó proponer a don Carlos Barahona la aceptación de la candidatura para diputado, celebróse por instigación de don Francisco de Paula Amador, y que el duranismo de Montes de Oro lanzará la candidatura de don Octavio Moya.

Esto, como lo del licenciado don Alberto Echandi, cae de lleno en lo que se llama trabajos de zapa, y pone de relieve la impotencia del famoso pacto para presentar candidato en las próximas elecciones.

Esperamos a que *El Diario de la Tarde* haga la publicación para comentarla debidamente.

De San Ramón

En elegante tarjeta nos participa el Comité que el treinta de los corrientes dará un baile el Club de Amigos en sus salones, celebrando la fiesta patronal.

Forman la comisión de recibo las señoras doña Paquita de Figueres, doña Juana L. de Rodríguez; las señoritas Emma Vega y Ana María Gamboa.

Agradecemos en todo lo que vale la invitación que nos ha sido dirigida.

Fiestas

Mañana está Miramar de fiesta.

En tan simpático lugar se celebran las fiestas cívicas, comenzando mañana y terminando el martes.

Tres días de regocijo que han de llevar mucha gente a aquel lugar.

El programa es variado.

Vinos de mesa

Nueva remesa de los afamados vinos marca Rioja Ederra, de las grandes bodegas de Haro (España) recibió el acaudalado comerciante montañés don Teodoro Roiz.

Es un vino exquisito que debe figurar en toda mesa bien servida.

Sección obrera

Desde esta fecha abrimos una sección destinada a los obreros.

En ella podrán tratar con toda amplitud problemas políticos y sociales los que nos honren con sus trabajos.

Enferma

De algún cuidado, debido a la disentería, se encuentra la simpática machita Amalia Aldor.

Ojalá que mejore pronto.

Gravemente enfermo

Un niño de nuestro amigo don Julio Sáenz está atacado de disentería. Nos alegraríamos que mejore pronto.

De cuidado

Gravemente enferma se encuentra la estimable señora doña Joanita Trejos. Hacemos fervientes votos al cielo por su pronta y completa mejoría.

Mitin

El elemento que ofreció la candidatura para diputado al señor don Carlos Barahona tuvo anteañoche una reunión en la cual se acordó celebrar un mitin, a las tres de la tarde de hoy, en el "Salón Mascota".

En hoja impresa circuló profusamente la invitación firmada por la directiva.

Nuevo edificio

Hemos visto los planos del edificio que ha de construirse y se destinará a casa cural. Será uno de los edificios más bellos de la ciudad, contribuyendo en mucho a ello el jardín que lo rodeará.

Constará de dos pisos y la distribución de habitaciones nos parece muy acertada.

El derrivo del actual edificio comenzará en los primeros días de Setiembre.

El faro libra a los marinos del desastre. El

PAINKILLER

salva del sufrimiento a todos aquellos que lo toman antes de un ataque de Cólico, Calambre ó Diarrea. Previene el sufrimiento y evita el desastre. Es un remedio seguro y sencillo que se está usando por más de 70 años en todo el mundo. Se aplica para quemaduras, lastimaduras y cortadas con muy buen éxito. Alivia el dolor y reduce la hinchazón. Debe conservarse en toda casa como un remedio para los accidentes y enfermedades repentinas. De venta en todas las Boticas.

No olvidar que solo el de Perry Davis es legítimo.

DAVIS & LAWRENCE CO., NUEVA YORK

HOTEL PEKIN

El hotel más popular de Puntarenas. Servicio esmerado. Limpieza completa. Precios módicos.

PEDRO QUIROS SANCHEZ

CALLE DEL COMERCIO

La Magnolia

La cantina de moda

Las personas de gusto acuden a tomar los magníficos refrescos, especialidad de la casa.

Espaciosos salones. Música a todas horas.

EL PORVENIR

Raúl Jiménez y G^o

Tienda de novedades, frente a la Careyera de Francisco L. Huelo. En esta tienda encontrará Ud. gran variedad de telas, adornos, cintas y toda clase de artículos para señoras y caballeros, a precios de verdadera crisis. Háganos una visita y quedará complacido. Renovación constante de mercaderías.

WO CHONG y C^a

Juan R. Cheng

Pulpería, vinatería, taquilla, tienda, almacén de abarrotes.

Precios de situación.

CALLE DEL COMERCIO

Desde esta fecha

se ha hecho cargo de la Agencia Exclusiva de la célebre harina marca

FLECHA

EN PUNTARENAS, DON NAPOLEON SOTO

a quien deben dirigirse todos los pedidos para esta provincia

El precio será siempre de

Cl. 14-75 el quintal

Puesta en la Estación de San José

En Puntarenas Cl. 15.25.

Quedan autorizados nuestros Agentes para garantizar que con el uso de esta harina se obtiene un exceso de utilidad de

-- Un colon cincuenta céntimos --

por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina hasta ahora conocida en esta República. Esto podemos comprobarlo con certificados de casi todos los panaderos del país, que obran en nuestro poder y que además de referirse a esto, ayudan a las muchas otras bondades de nuestra harina.

LINDO BROS SAN JOSE

Alejandro Molina

Joyería y Careyera

La más antigua del país. Se hace cargo de toda clase de trabajos.

ESPECIALIDAD EN OBRAS DE ARTE



"La Bota de Oro"

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA. PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53

PUNTARENAS-COSTA RICA